

FOCUS SUR...

À MOUTIER, DU 17 AU 20 AVRIL 2018

SIAMS

MIROSLAW HALABA

C'est un rendez-vous important pour l'Arc jurassien qui se tiendra du 17 au 20 avril à Moutier. Comme presque tous les deux ans depuis 1989, soit pour la seizième fois cette année, le SIAMS, le Salon des industries de l'automaton, de la machine-outil et de la sous-traitance, appelé aujourd'hui Salon de la chaîne de production microtechnique, ouvrira ses portes durant quatre jours pour donner une vitrine aux industries du «petit et du précis», comme les désigne le directeur du salon, Pierre-Yves Kohler. La plupart des quatre cent quarante-cinq exposants (quatre cent trente-sept en 2016) qui seront présents dans les halles du Forum de l'Arc, situées à l'ouest de la cité prévôtise, sont de la région et de l'Arc jurassien pris au sens large. C'est ce qui fait aussi que le salon tient à son emplacement actuel et ne cherche pas à s'installer ailleurs, bien qu'il ait atteint sa taille maximale (10 000 m²). «Nous ne sommes pas dans

une logique de progression. Le salon aide ses exposants à se présenter et est, de ce fait, reconnu d'utilité publique par le canton de Berne. Il n'a pas d'obligation de résultats. Ce que l'on gagne est réinvesti dans le salon», explique Pierre-Yves Kohler.

PORTE ALÉMANIQUE

Par rapport à d'autres salons où la microtechnique est également présente – comme à l'EPHJ genevois –, l'originalité du SIAMS réside dans la réunion de tous les acteurs de la chaîne de production microtechnique. Cela va de la matière première aux utilisateurs des machines, en passant par les fabricants de composants, d'accessoires, de logiciels, et les fournisseurs de services. Même si son accessibilité est parfois perçue comme un handicap, la ville de Moutier n'en est pas moins considérée comme géographiquement bien placée. «Une bonne partie des exposants ont leur siège dans un rayon de 50 km. Les entreprises romandes trouvent ici une

porte sur la Suisse alémanique, les entreprises alémaniques une entrée sur la Suisse romande», commente le directeur du salon. Cette année, comme lors des précédentes éditions du salon, les nouveautés ne manqueront pas. Selon Pierre-Yves Kohler, «nombreuses seront les entreprises qui présenteront des solutions industrie 4.0». L'atmosphère devrait également être favorable aux affaires. «Tous les exposants disent que tout va bien. L'horlogerie est en reprise. Il y a presque une ambiance euphorique», analyse le directeur du SIAMS. Sans vouloir se fixer des objectifs de fréquentation, il pense qu'elle pourrait évoluer, comme en 2016, autour de quatorze mille visiteurs. A noter que la journée d'ouverture sera marquée par la présence du Conseiller fédéral Johann Schneider-Ammann et du directeur de l'EPFL Martin Vetterli.

ACCUEIL SOIGNÉ

A chaque édition, les organisateurs cherchent des moyens d'améliorer l'accueil de leurs



TOUTE LA CHAÎNE DE LA PRODUCTION microtechnique est représentée au SIAMS.

hôtes, exposants et visiteurs. Le millésime 2018 n'échappera pas à la règle. Un effort sera fait dans le domaine de la restauration. Grâce à l'utilisation de la nouvelle cantine de l'entreprise Tornos, à proximité, la capacité du restaurant sera considérablement agrandie. Un restaurant VIP et une tente viendront compléter l'offre.

Autre nouveauté: le système de scannage des visiteurs servira aussi aux exposants. Ces derniers pourront ainsi scanner le QR code des visiteurs qui passent à leur stand et qui contient les informations qu'ils ont fournies pour obtenir leur billet, comme la provenance, le secteur d'activité, la fonction. «A la fin du salon,

l'exposant sera sûr de n'avoir raté personne», indique Pierre-Yves Kohler. La fréquence des navettes de la gare au salon sera également augmentée. On notera encore que la taille maximum des stands a été limitée à 64 m², ce qui permettra d'en accueillir quelques-uns de plus. ■

www.siams.ch/